
    

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんコンニチワ。33回目の例会です。 

最初にお知らせがあります。1994-1995 年度の地区ガバナーを務められた

高田 RC の大島精次さまが 4 月 19 日に亡くなられました。謹んでお悔やみ申し

上げます。なお告別式は御親族により執り行われ、後日お別れ会が予定されてお

ります。 

さて GW の連休の間に平成が幕を閉じ、令和が始まりました。この例会が令和

になって初めての例会です。平成の天皇陛下だった上皇の明仁様は即位された時

から「国民の象徴」としての天皇の在り方を模索し続けられたといわれています。

上皇后になられた美智子様はその一番の良き理解者、協力者、御伴侶としておつ

とめされました。両陛下とも本当にお疲れさまでした。これからは心身ともに休

まる穏やかな日をお過ごしいただきたいと思います。 
 

ところできょうは、皇室に所縁のある城下町、上越高田の「粟飴」をご紹介し

ます。粟飴、口に入れて舐める飴のことです。製造しているのは、「高橋孫左衛門

商店」という江戸時代、寛永元年総業の 400 年近く続く老舗の飴屋さんです。 

このお店には主な飴菓子が３つあります。年配の方にはご存知かと思います。 

１つめは、「粟飴」です。このお店のすべての製品の元になっています。 

粟飴はハチミツにも似た透明な琥珀色の水飴で、この飴の原料は古くは粟を、

現在は糯米を使っており「東海道中膝栗毛」の作者十返舎一九が「金の草鞋（か

ねのわらじ）」という道中本で紹介するなど古くから名菓として知られています。 

２つめは「翁飴」。水飴を寒天で固め、乾燥させて寒天質をなくすことで飴本来

の風味を出し、モチモチした食感とあっさりした甘みが特徴。高田城主の御殿様

が参勤交代のお土産に使い、日持ちの良さと独特の食感は、江戸を通して全国に

広まったといわれます。 

明治天皇は明治 11 年に北陸巡行をされた際に、皇后と皇太后へのお土産とし

て粟飴と翁飴をお買い上げになりました。これ以降、明治天皇の銀婚式、大正天

皇が皇太子時代の結婚式など、しばしば皇室への献上品となり、皇室に馴染みの

深い飴菓子として、昭和に入ってからは、特に高松宮のご好物であったといわれ

ています。昭和天皇も好まれ、先ほど退位された昭仁上皇も皇太子時代に購入さ

れています。昭和天皇は最後の病床で「越後の水飴」を所望されたそうです。 

 3 つめは「笹飴」です。粟飴を良く練って空気を含むと白くなります。それを

熊笹に挟んで二つ折りにして、中身はひょうたん形になっています。夏目漱石の

坊ちゃんの一節で「越後の笹飴」を笹ぐるみ丸ごと、むしゃむしゃ食べるシーン
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 48 名中 28 名  88.89％（4/15） 

 4/24  三条ＲＣ 西潟精一君   田中康之君   渡辺俊明君 

4/24  幹部会  荒澤威彦君  長谷川直哉君 名古屋豊君  銅冶康之君 

星野健司君 田代徳太郎君 渡辺和宏君  吉沢栄一君 

                  木村譲君   石山昌宏君  丸山智君   

5/10   次年度親睦・プログラム委員会 

                  荒澤威彦君  木村 譲君 石山昌宏君   塩入栄助君    

齋藤嘉一君  広岡豊樹君 布施純也君 

5/11   地区研修協議会(上越市) 

荒澤威彦君  長谷川直哉君  吉沢栄一君   木村 譲君 

永井篤利君 齋藤嘉一君  内藤豊大君 池田亜津子さん  

田 代 君 きょうは令和初めての例会となりました。 

あと一か月半ですが、宜しくお願いします。 

永 桶 君 今年度もあと、今日を入れて 7回です。出

席宜しくお願いします。 

荒 澤 君 地区研修・協議会に出席の皆様、ご苦労

様でした。 

坪 井 君 久しぶりの例会です。さわやかな五月晴

れが続き、緑がきれいでうれしいです 

大 渓 君、 銅 冶 君、 坂 井 君 、渡 邊（光）君 

 BOXに協力します。 

長 谷 川 君 ＢＯＸに御協力ありがとうございました。 

5 月 13 日  ￥9,000 

今年度累計 ￥519,000 

先々週の出席率 

 
 

◆ＲＩ2560地区事務所より 
「大島精次パストガバナー御逝去 お別れの会」のお知らせ 

2019 年 4 月 1９日に御逝去、御親族で葬儀を営まれました。 

お別れ会 2019 年 5 月 28 日(火)10：30～12：00 

会  場 上越市 デュオ・セレッソ 

※ 無宗教による献花にて執行。平服にて、公共交通機関をご利用ください。 

◆阿賀野川ラインロータリークラブより 「創立 20周年記念式典出席御礼」の送付 

  2019 年 4 月 6 日 於:道の駅「阿賀の里」 出席者：田代徳太郎君、永桶俊一君 

◆高田東ロータリークラブより 「創立 50周年記念式典出席御礼」の送付 

  2019 年 4 月 14 日 於:デュオ・セレッソ 出席者：田代徳太郎君、永桶俊一君 

 
 

永桶 俊一 幹事 

があったことを覚えていました。でも、越後の飴菓子が皇室の方々に好まれていたというエピソードは知り

ませんでした。 

 皆さんに試食していただきたいのですが、粟飴は水飴なので試食が難しく、用意しませんでした。テーブ

ルにあるのが、笹飴と翁飴です。 

 この笹飴は食べ方に注意が必要です。噛まないで舐めてください。噛むと

歯に付いてしまいます。銀歯などの被せものがあると、歯に飴が着いた時に

銀歯が取れたら困るので、口の中で溶けるに任せてください。 

砂糖の甘みとは異なる、さらりとした上品な甘みです。 

 会長挨拶を終わります。 

 

 

 

◆2019年５月のロータリーレート 
 1 ドル＝112 円 （４月レート＝110 円） 

 

出席者 

先週のメークアップ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇荒澤 威彦 次年度会長 
ＲＩテーマ「ロータリーは世界をつなぐ」、そして 2560 地区テーマ「楽し

いロータリーでつながろう」で動き出します。川瀬年度で開設を開始したガバ

ナー現地事務所を、引き続き上越市に開設。更に、ガバナーの負担を軽減するた

めの、ガバナー補佐の役割変更があります。分区持ち回りでのガバナー選出に

伴い、小さいクラブでもガバナーを選出できるようにするためです。ちなみに、

ガバナーノミニーは村上岩船 RC の佐藤真さんです。 

開催日時 平成 31 年 5 月 13 日（月）12 時 00 分より  

開催場所 三条信用金庫本店３階ロビー 

出 席 者  ９名（１６名中）※定足過半数 

議  事 ①2018-19 年度ロータリー財団、米山記念奨学および 

ニコニコボックスの寄付状況と今後の寄付について……………承認 

     ②新会員候補者推薦について…………………………………………承認 

     ③三条青少年健全育成市民大会への協力について…………………承認 

 

～地区の数値目標～                ●米山奨学寄付        2万円以上/1 会員 

●会員増強           前年度末比５％純増     ●Rotary 賞チャレンジ  1 分区 3 クラブ以上 

●R 財団年次基金     150 米ドル/1会員     ●ハワイ国債大会参加  100 名以上 

●ポリオプラス      30 米ドル以上/1会員      ●MY ROTARY 登録    300 名以上 

 

 

期 日    2019年 5月 11日（土）10：00～17：40 

会 場    デュオ・セレッソ／高陽荘 （上越市） 

ホスト    高田ロータリークラブ 

コ・ホスト 直江津・新井・糸魚川・高田東・糸魚川中央・ 

      頚北・越後春日山 各 RC 

参加者  〔第 1セッション〕荒澤威彦／長谷川直哉／池田亜津子 

〔第 2セッション〕内藤豊大／吉沢栄一〔第 3セッション〕木村譲 

〔第 4セッション〕永井篤利〔第 5セッション〕齋藤嘉一  

◇池田亜津子 次年度会員増強副委員会長 
 会員増強は、6月末会員数より 5％純増を目標

としています。高崎 RC では 1 年で 60 名増強

したとのことです。結果的に 60 名増強となった

のは「会員増強と退会者をなくす」ということを

同時に行った結果だそうです。具体的に、次のよ

うなことです。 
●増強する～ ①現会員から最低1名入会者を推薦

してもらう ②会員の配偶者から推薦してもらう           

③新入会員から情報を得る 

●問題点をなくす～ ①ベテラン会員を活用してい

ない ②新入会員へのフォローとロータリー教育を

行う ③若手・女性を勧誘できない 

●実施してよかった～ ①例会時の席を抽選で決め

る ②サークル活動を行った ③新入会員にも役職

を与えた 

●退会する理由をなくす（つまらない、なじめない

など…） 

 最後に、 

１．若者…若手中心にしぼり勧誘する  

２．バカ者…常識にとらわれず新しい発想  

３．よそ者…異なった視点で物を見てみる――が、 

会員増強につながるとのことです。 

        2019-2020 年度 

「地区研修・協議会」報告 
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◇吉沢 栄一 次年度社会奉仕委員長 
●職業奉仕～昨今、試験データの改ざんや、事実の隠ぺい等、多くの分野で発生している中、「四つのテスト」

を今一度問い直し、理解を深めることが必要。職業奉仕（Vocational Service）とは相手のことを考え、

皆のためになるように職業活動をする。それがビジネスの繁栄につながる。田中パストガバナーよりの講評

で、「四つのテスト」を見直す時期なのではないかと提案があった。特に「真実かどうか」世界には多種多様

な人種、宗教があり、真実が一つではなくなって来ているという点から。 

●社会奉仕～発表された委員長が早口で聞き取りづらく、聞き取れる内容もあったが、何を言いたいのか理

解に難しかった。「ロータリー活動で良いことをして、ロータリーの知名度を上げよう」という事を言われて

いたと思います。 

●国際奉仕～2020 年 6 月 6 日～10 日ロータリー国際大会がハワイ・ホノルルで開催。3 泊 5 日、5 泊

7 日の 2 組合わせて 2560 地区 100 名で参加しましょう。費用を安くするためにもハワイ島コナでの宿

泊。費用は 3 泊が 20万円台、5 泊がプラス 5万円。 

◇木村 譲 次年度青少年奉仕委員長 
青少年奉仕、青少年交換では青少年に対して行なってきた活動につい

ての報告発表が 4 つのクラブからありました。佐渡南クラブは佐渡総

合高校と行なっているトビシマカンゾウという固有種の植栽活動、分水

クラブはカヌー体験を行なったことなどを発表していました。その後、

事前アンケートの結果の説明があり、積極的なクラブは少ないことがわ

かりました。また、各クラブの青少年奉仕活動の説明があり各クラブ独

自にさまざまな活動を行なっているという事がわかりました。 

今年は、ＲＩが青少年奉仕活動を強化したいという意向を受けて、積

極的な活動や参加をお願いしたいということ。新しく今年は７月に会議

を行うそうです。 

また、交換留学生の募集が始まることと、今年のライラ研修は 2 泊 3 日であるということのＰＲがあ

りました。 

 

三条南ＲＣ 今後の予定 

5 月 27 日（月）通常例会 【外部卓話】 三条商工会議所会頭 兼古 耕一 様 
 

5 月 29 日（水）家庭会合 於:松木屋 午後 6時 30 分～ 

出席対象：次年度の各委員長等。出席できない方は、 

     必ず委員会内で代理を立てていただきますようお願いいたします。 
 

6 月 ３日（月）通常例会 【クラブフォーラム】  

6 月 10 日（月）通常例会 【クラブフォーラム】  

6 月 17 日（月）通常例会「創立記念例会」 卓話：地区幹事 関川 博 様（三条 RC） 

6 月 24 日（月）親睦例会「会長幹事慰労会」 ご参加宜しくお願いします 
 

※ プログラム変更のお知らせ ～ 当初 6/3「創立記念例会」のところ、都合により、 

                 6/17 と入替になりました。 

      

 

 

◇永井 篤利 次年度ロータリー財団委員長 
新保清久地区ロータリー財団委員長の挨拶に始まり、ロータリー財団の歴史から基礎知識などパワーポイン

トを用いてわかりやすく説明をして頂きました。総評でも言われていましたが、財団に関してわかりづらいこ

とが多いので、このような内容にさせていだたいたとのことでした。 

 委員会の活動計画として 

① 研修の充実～ 財団の理解を深めるため、クラブ財団委員長を対象とした地区の研修会の実施／委員会メ

ンバーがクラブに出向いて卓話の実施 

② ロータリー財団の有効活用～ 地区補助金、グローバル補助金への理解と利用の促進／財団奨学生を輩

出するために大学担当者や希望学生への説明会の実施 

③ 寄付の増進～ ●年次基金目標：１人/150ドル以上 ●ポリオプラス：1人/30ドル 

④ ロータリーカードの加入促進～ 国内では、2002 年から開始されましたが、利用代金の 0.3％（スタン  

ダード）～0.5％（ビジネス）がポリオ撲滅に還元されるので、個人・法人カードの加入促進を進めてい

く 

 なお、三条南は、2018～2019 年度の財団寄付額の総計は 56 クラブ中 21 位でした。【注：ポリオプラ

ス未送金時の集計データのため。今後、1 人当たり 30 ドルを送金することが理事役員会で承認されました】 


